
平成１６年３月２７日

白岡ニュータウン自治会発行

会長 森田 貴美子

【子供お楽しみ会報告】 子供部会 上村陽子

2月 14日、春一番が吹くかと予想される中、東小にてゲーム大会が行われました。夏の
お楽しみ会は台風により急きよ中止となっていたので、子供部会主催では今年度最初で最

後の大きな行事開催となりました。

9時受付ちかくになると元気な子供たちがぞくぞくと集まり、幼稚園児から 6年生まで
90人が参加してくれました。スタートを切った恒例の（？）ジャンケンゲームでは、大人
たちもまるで子供時代に戻ったようにはしゃぎ、皆で盛り上がりました。子供たちにとっ

て一番力こぶが入っていたのはドッジボールだった様子。最近の子は体を動かすことは好

きじゃないのかしら？と偏見気味だった私は、「次はドッジボール」の発表時にあがった歓

声にほっとさせられました。今回は性別や学年を混合したチーム編成にしたので、力の差

も少し心配されましたが、小さな子にはボールを強く当てないなど子供なりの思いやりや

作戦も感じられました。締めのビンゴゲームでは景品獲得を狙って、皆真剣にカードとに

らめっこ。数字の発表のたびにどよめきが響きました。

どのゲームにも一生懸命に素直に取り組む姿を目にし、もうすぐ進級進学を迎える子供

たちの健やかな成長を願いました。

大きな事故もなく成功に終えたのも、子供部会の団結と正副会長さんをはじめ企画部の

方々の応援があったからだと思います。本当にありがとうございました。

挨 拶  花  緑  

明        
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年間活動特記事項

～班長雑感～

 義務 任意 狭間 企画部 平原照晏

ニュータウンの一員となって早くも 8年近くになりました。近所付き合いに雁字搦めに
縛られた法事も無い、箸の上げ下ろしまでいちいち監視されるわずらわしさが無い、一見

ニュータウンの生活はいいことづくめのようでした。しかし人間は所詮群れを作らないと

生活しにくい生き物で、私共のように子供も巣立った老夫婦二人となれば、この街の皆様

との絆を作りたいと、頭の一方が考えます。

平成 15年春に班長のお役目が巡って来ました。班長の仕事をやってみて、自治会の仕
事は義務の部分と任意（ボランティア）の部分の棲み分けが必要なのでないかとこの頃考

えています。防犯や清掃・県や町の情報は、街全体の人が参加することや、知っておくこ

とが必要なものでしょうし、盆踊りや音楽会は、街の生活の触れ合い増進とより良いコミ

ュニケーションもたらすための潤いの部分でしょう。これらを一括りにして自治会活動だ

というのは難しい面があるようです。我が街は職場から遠く、巣立った子供は独立して街

を出てしまうことも多いでしょう。都会ほど人の出入りが多くなく、10年経てば住民が平
均 10歳年を取ることになるでしょう。油の乗った仕事をしている現役世代にとっても夫
婦共稼ぎの核家族化で、自治会の仕事をするお母さんを助けて子供の世話をしてくれるお

ばあさんが一緒に居るわけでもありません。一方定年退職を迎え小（大？）金を持った元

気者は、有り余るエネルギーで社会貢献して世間にお返しをしたいと思う方もいます。逆

に寄る年波で回覧板の管理も大変だと思う方もあるかも知れません。

現在の自治会活動を義務と任意の 2区分に分けて考えてみたらどうでしょう？
どうやら自治会幹部の方もこの棲み分けを考えはじめておられるようです。4月の総会迄
に改善の方向をつくり（急激な変更は危険なので）、総会で皆さんに提案して動き出してみ

る時期が来ていると思います。

こんなことを書いていたら、｢義理と人情｣という言葉を思い出しました。「義務と任意」

の語呂に似ている部分があるかもしれません。昔からわれわれ日本人は義理と人情の狭間

でうまく生きて来ました。ニュータウンの義務と任意の狭間も皆の知恵できっとうまい解

決策が見つかると信じています。

【衛生部の活動をしてみて】 衛生部 三浦誠
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この新白岡の街に横浜市から落ちついて、はやいもので 15年になります。子育てであっ
という間のようでしたが、やはりそれなりに重みのある 15年間でした。
今回初めて街区の班長をさせて頂きました。衛生部は生垣の害虫駆除・ゴミゼロクリー

ン運動が 5月実施でしたから、さて 1学期、2学期のころが活躍どきかと、衛生部にいっ
てみれば、働きやすいようにと、役員の方が仕事手順のマニュアルや地図・材料など、心

配りで準備して下さっていて、逆に「お世話になりまあす」という具合のスタートでした。

実際には、害虫のこと、消毒の仕方、ゴミゼロクリーン運動を事故なく楽しく行うための

ご苦労などを、お聞きしては学ぶというような一年生でした。また災害時の心構えとして

は、せめてご近所のご家族くらいは覚えておいて、いざという時はお年寄りや子供をまず

助けに行かなくては・・・などと話し合いました。そしてこの街に住む温かさを感じるこ

とができました。

一年間ありがとうございました。

 班長雑感 文化部 廣田光昭

正月三日、メジロがこの冬初めて庭に飛来する。シジュウカラに遅れること２週間余り、

前年の冬に比べ半月遅れである。桜の散る頃には再び何処にか飛び去ってしまうのだが、

今年はどのような春を迎えるのか気に懸かることである。

新白岡の新しい街、このニュータウンに移り住んで、早いものでもう１６年目。入居当

時は、新白岡駅が我が家の窓からも見え、ヒバリの囀る声なども聞こえまことに長閑なも

のでした。平成 15年春、班長のお役目を初めておおせつかりました。これまでは班会議、
春・秋の草取り行事の参加程度で、ニュータウン自治会・町内会行事に係わる機会がほと

んどありませんでしたが、「挨拶と 花と緑の 明るいニュータウン」の合言葉の通常総会を

もって新米班長としてスタートしました。

わが班は５月に新たにこられました２家族の紹介を兼ねて、初々しくも出席者全員名札

を胸に付けて班会議を持ちました。15年も経つと皆さんアダルトになられ、5年後には団
塊の世代が６０歳になり（たぶん町内で 1番多人数の世代）一層成熟した多種多様な趣味
を持つ大人の付き合いの持てる街区になりそうで楽しみです。今後もいろいろな機会を利

用して懇親を深めたいと思います。

私は文化部に所属し、盆踊り大会に向けての長い準備作業を通して各班長を知り、懇親

を深めた意義は大きいものでした。次回の盆踊り大会では、街区班ごとにグループで踊る

人の輪が出来ると一層盆踊り大会も盛り上がり町内の親交も深まるでしょう。今後の班会

議のテーマの１つとして取り上げてみたら如何でしょう。

家内の手術後のリハビリと運動を兼ねて夜間にウオーキングを始めましたところ、昼間

は各家庭の花壇の花や緑の植栽が明るく楽しい町内にしてくれますが、夜間は街灯の薄ぼ

んやりとした街路の多い町内に気付きます。門灯だけでなく玄関灯や、窓からの光が道路

を照らすだけでも和みます。各家庭の工夫と創意で明るい安全で安心な町内にしたいもの

です。歳末警戒パトロールに参加して一層その思いを強くしました。また、どこの町内で

もありうる共通の課題を取り上げるＮＨＫテレビ「ご近所の底力」の放送番組を気をつけ

て見るようになりました。

秋の音楽会・自主防災訓練・12月の餅つき大会など１年間でいろいろな行事がありまし
たが、このような交流の場を通して、ひとりでも多くの知人が増えることを願いたいもの

です。最後に、住民の皆様の力でさらに明るく住みよい街になればと希望します。

【会計部紹介】･･･会計を担当して･･･ 会計部 小森あゆ子
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ニュータウンに引っ越して 10年ほどたちますが、班長の経験はありましたが今期初めて、
自治会役員を引き受けさせていただきました。担当は会計です。会計自体は、予算・決算

時の収支計上調整が主な仕事です。普段のお金の出入りや帳簿付けは事務局ですべてやっ

ていただいているので、直接は会計担当者は携わりません。かつては、帳簿付けは大変だ

ったそうです。大きな組織なので今も大変だとはおもいますが、今現在はパソコン上で作

業が出来るようになりましたので、数字を打ち込むだけでデータが作成され、事務局の方

も以前よりは楽になったと言っておられます。これも、何年か前に自治会員である石野さ

んがプログラムソフトを作成して下さり、今に至っているからとのことです。自治会費は

みなさんの大切なお金ですので、みなさんがこのニュータウンで楽しく安心して生活でき

るように有意義に活用しなくてはなりません。各部のさまざまな仕事も、みなさんのたく

さんの参加によって結局は自治会費がみなさんのもとに還元されて、よりよく活用されて

いくものではないでしょうか。

また会計担当者は、他の部の助っ人として応援もします。これも地味な会計の仕事と

は別にいろいろなことに関わることができるので、楽しく行事に参加できお手伝いもでき

て、少しはお役にたったのかなと思うのです。

そして個人的なことになりますが、副会長の辻野さん、自治会員の石野さんがパソコ

ンのワードとエクセルの使い方の講習をして下さり、これは思いもかけないことで、自分

自身の中で学習したいと考えていたことなので、とてもうれしくまた楽しく学ばせていた

だきました。ありがとうございました。

 監事紹介 ･･･監事雑感･･･ 監事 笠井朋子

【第７回役員会報告】 総務部
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第 7回役員会が 1月 17日に役員の出席率 85％で開催されました。主な議論および結果
は以下のとおりです。

１．会長報告

会長より 12月・1月の検討・活動報告があり、特に防犯に対する注意を喚起する内容
の指示がありました。続いて現役役員の役員継続について状況説明および今後の対応に

ついての説明がありました。

２．審議事項

アンダーパス開通説明会開催の件については審議検討され、実施することで承認され

ました。平成 16年 1月 31日、約 80名の会員出席のもと開催さました。
３．報告事項

各部より活動状況の報告がありました。

防犯部より年末に実施した歳末警戒パトロールの結果報告および協力に対するお礼が

ありました。

 第 回役員会報告 広報部

第 8回目の役員会が２月１４日（土）18時から 21時の間、役員全員出席のもとに、開
催されました。主な議論の結果は以下のとおりです。

１．Ｈ16年度役員候補者について（役員候補者選考委員会）
３月の班長引継ぎ会では、６名程度の役員候補者補充が必要となる見込み。

２．Ｈ16年度役員・班長配置の考え方
総務担当副会長から次年度の基本方針について説明があり、了承されました。

３．Ｈ16年度 各部活動方針と予算計画について

各部から基本方針が表明されてそれを基に議論がなされて総会資料に反映させます。

４．アンダーパス開通に関する説明会フォローアップ

自治会の対応（行政への要請含む）については、文書で会員に周知を図ることとしま

した。

５．町内空き地（換地地主所有地）の糞害防止について（企画部提案）

地主のクレームを考慮して、地主宛文書を配布するとともに、会員への注意喚起を行

い、周知させることとしました。

 第 回役員会報告 企画部

第 9回役員会が 2月 28日に役員の出席率 90％で開催されました。主な議論および結果
は以下のとおりです。

１．会長報告

会長より２月期の活動に関わる報告がありました。

２．審議事項

＊Ｈ１６年度活動・行事計画

＊ＣＡＴＶ共用設備管理委員会規定制定の件

＊班長引継ぎ会の実施要領について

（６名の役員候補者補充が必要）

＊「ボランティア登録」の今後の予定について

＊防犯灯等管理の件

３．報告事項

横山副会長より自主防災会研修会の報告がありました。

【行政区長会だより】 行政区長 森田・横山
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本年度第５回の行政区長会議が１月２２日（木）町役場会議室において開催されました。

主な内容は次のとおりです。

１．浜田町長挨拶（要旨）

・町は昭和２９年９月に発足し、今年は５０周年を迎えます。大きな節目でありステ

ップアップを図りたい。

・一市２町の合併協議は、昨年７月以来６回の協議会を開催。

・保健と福祉のサービスの拠点として、健康保健センターを今年４月に開設。

・平成１６年度は、昨年度より４～５億円減額となる見込み。

２．協議事項

①埼玉県市町村交通災害共済加入促進の協力について

・平成１５年中で交通事故死埼玉県は２６人増と最悪の状況。県では緊急アピール

を発表し、町に対して交通安全対策の推進について通知があった。

申し込みは、２月２７日までに、生活環境課窓口又は郵便局窓口へ。

②歳末たすけあい募金・赤い羽根募金実績報告と御礼

・歳末たすけあい募金 3,039,066円
・赤い羽根募金 4,862,127円
③その他

・一市二町の合併協議会の状況について

以 上

予 告

《第１６回通常総会》のお知らせ

開催日時：平成１６年４月２９日（祝日）午前９時 30分から 12時
開催場所：白岡東小学校体育館

備考：①事前に資料を配布します。当日お持ちください。

②会場へは各自スリッパ等をご用意ください。

活発で実りある総会となるよう皆様の参加をお待ちしています。

予 告

自治会費・ＣＡＴＶ管理費

一括引き落としのお知らせ

日頃より自治会活動へのご理解をいただきましてありがとうございます。

自治会費とＣＡＴＶ設備に関する管理費を下記の通り一買う引き落としさせていただき

ますのでよろしくお願いします。

金額：自治会費 年額 6,000円
CATV管理費 年額 6,000円
合計 年額 12,000円

振替日：平成 16年 4月 20日（火）
注意：手続きの混乱を避けるため振替口座を 4月 20日まで変更しないください。
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Ｑ1、大地震などが発生したときの安否確認方法として「災害伝言ダイヤル 171」がありま
が、その使用法を教えてください。

Ａ1、大地震などの災害が発生すると、被災地に全国からの電話が殺到してつながりにくく
なります。こんなときのために設けられているのが「災害伝言ダイヤル 171」です。災
害があったとき、家族や親戚、友人の安否を確認しあう手段として活用できる伝達手段

のひとつです。多くの人の情報を集積するため、録音時間が 30秒と少なく、自分が何を
伝えたいのか普段から考えておくことが大切です。

(1)伝言の録音方法（被災地・避難所等）
1 ダイヤル回線の場合

１７１→１→自分の電話番号を登録→メッセージの録音→終了

2 プッシュホン電話の場合

１７１→１→自分の電話番号を登録→１＃→メッセージの録音→９→＃→終了

(2)伝言の再生方法（その他の地域）
1 ダイヤル電話の場合

１７１→２→相手の電話番号を登録→録音の再生→終了

2 プッシュホン電話の場合

１７１→２→相手の電話番号を登録→１＃→録音の再生→９→＃→終了

Ｑ２、「秋のゴミゼロ・クリ－ン運動」は、落ち葉の季節 11 月に実施してほしい。

Ａ２、自治会では、5月と 10 月に実施していますが、町では 5月と 11 月に実施していま

す。町と同じ時期実施してほしいほしいと云う要請は過去にもありましたが、他の自治

会行事との調整等もあり 10 月に実施していました。

今年は、皆さんのご意見を考慮して 11 月 7 日(日)白岡町と同時期に実施するよう計画し

たいと思います。

Ｑ３、「セブンイレブン」と「ヤオコー」店舗の周囲の美化に取り組んでほしい。

Ａ３、ゴミゼロ・クリ-ン運動には、参加を呼びかけて店長自から参加していただいており

ます。また、日常の美化については、バックヤ－ドのパレットや梱包材、ダンボ－ル箱

等については毎日の管理業務としてやっていただくようお願いしていますが、再度協力

要請を会長名で行いたいと思います

Ｑ４、ニュータウン内の道路での恒常的な路上駐車をなくしてほしい。

Ａ４、今年度は公園通りの駐車違反を指導したり、歳末警戒パトロールでも「注意喚起の

チラシ」を挟んだりして取り組んできました。

他地区では消防活動に支障をきたした例も出ているそうです。また、お向かいの人が車

の出し入れに苦労しているかもしれません。「迷惑駐車をしないで！」の呼びかけは近

隣同士でも声をかけあってみましょう。また、訪問者の駐車時には「○○宅訪問中」の

掲示を フロントガラスに出して連絡先をはっきりしておきましょう

～編集後記～

Ｈ１５年度広報部員から最後のご挨拶です
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１年間ご愛読ありがとうございました。 辻野正治

この１年間みんなにで助け合いながら楽しくやって

きました。（時にはアルコールも入り。）このすばらし

い仲間との今後のお付き合いが楽しみです。谷 義樹

ニュータウン自治会の広報部員として１年間たいへん貴重な経験

をさせていただきました。自治会だより作成を通してニュータウン

により愛着がわきました。ありがとうございました。 川崎文也

多くの方にご協力いただいて無事に終わりました。

ありがとうございました。 織田美恵

広報部はよいメンバーに恵まれ、

１年間無事に勤めることができました。 すばらしいメンバーに恵まれて大変

京野久也 楽しい１年でした。 吉原典子

平成１５年度自治会の班長（広報部）を担当させてい

ただきましたが任期後半から体調を悪くして充分な活動

が出来ずみなさんに大変ご迷惑をお掛けしたことを紙面

をお借りしてお詫びいたします。 高橋秀三郎

昨年３月、班長引継ぎ会で広報部員となりあっという間の１年間でした。その間何回かの

編集会議や班長としてのさまざまな自治会活動に参加し大変貴重な体験でした。広報部会の

辻野部長の明るいリーダーシップの下、大変楽しく活動させていただきました。

後町知宏

広報担当を引き受けて無我夢中で過ぎた１年でし

た。今後ともニュータウン自治会の発展のため更

なる活動を期待します。 八谷 毅

１年間お疲れ様でした。そして、ありがとうございました。次年度の広報部のみなさん、

頑張ってくださいね！結構楽しいですよ！ 塩浦二実
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